
Le Kremlin-Bicêtre  
en commun
Une Ville Verte,  

Un Avenir radieux
En ce temps où notre planète réclame plus que jamais notre at-
tention, le Kremlin-Bicêtre s'engage résolument sur la voie de 
l'écologie populaire depuis 2020, guidé par une vision commune 
de progrès et de bien-vivre. Avec l'inauguration récente d’une nou-
velle piste cyclable dans la rue Benoit Malon, nous avons tracé les 
premières lignes du Schéma de mobilités dont le déploiement s’ef-
fectuera jusqu’en 2026. Notre ambition est claire : adapter notre 
ville aux pratiques modernes de déplacement, tout en préservant 
son accessibilité à tous les usagers.
L'écologie, pour nous, ne saurait être une affaire de privilégiés, 
mais bien une cause populaire, rassembleuse, à l'image même de 
notre belle ville. C'est pourquoi nous investissons dans des projets 
qui touchent chaque citoyen, chaque famille. La création d'une fo-
rêt urbaine sur l'îlot Ponticelli, l'aménagement d'îlots de fraîcheur 
dans nos écoles, l'installation de canopées végétalisées et rafraî-
chissantes sur la place JB Clément, de nouveaux parcs et squares : 
autant d'initiatives qui transforment le défi du verdissement urbain 
en une opportunité de mieux vivre ensemble.
Ainsi, avec le maire et l’équipe municipale, nous façonnons une ville 
où le bien-être et la qualité de l'environnement vont de pair, pour 
les kremlinois d'aujourd'hui et de demain. Car c'est ensemble que 
nous construirons un avenir plus vert et plus apaisé pour notre ville 
et les kremlinois.

Avec vous,
C.Museux et C.Bocabeille

Groupe Écologiste et Citoyen 
du kremlin-bicêtre

Génération écologique et 
sociale
Pour une ville qui 

rassemble autour de 
l’écologie et du partage
La troisième édition du festival de l’écologie populaire a rencontré 
un vif succès avec une programmation toujours plus ambitieuse. 
Ce sont plus de 6 000 festivaliers venus du Kremlin-Bicêtre et des 
villes alentour qui se sont réunis durant 2 jours autour des valeurs 
de l’écologie populaire. Ce beau succès montre le dynamisme de 
notre ville qui rassemble largement les habitants de notre terri-
toire : l’écologie n’est pas l’affaire de quelques-uns, mais l’affaire 
de tous.
Une telle fête populaire s’inscrit dans une démarche inclusive et 
plus largement dans un contexte où des étudiants et des sans-abris 
sont exclus des rues ou de leur domicile afin de privilégier des lo-
giques financières ultra capitalistes. Ces logiques trouvent leurs li-
mites puisque des centaines de logements, aux loyers exorbitants, 
ne trouveront pas preneur.
L’écologie fait partie de l’ADN de la ville du Kremlin-Bicêtre. 
Au-delà de cet évènement, de grands projets pour le verdissement 
de notre commune vont voir le jour avec la création des squares 
Jules Guesde, Simone Weil, de l’escale végétale, d’un îlot de fraî-
cheur dans la cour de l’école Benoît Malon et d’une forêt urbaine. 
Ces projets d’envergure inscrivent résolument notre ville dans une 
dynamique verte. Après 4 ans de mandat, notre volonté politique 
porte ses fruits et le visage de notre ville s’embellit.

Génération écologie et sociale

Pour une ville qui 
nous rassemble
Derrière le sport 

paillette, la richesse du pa-
trimoine sportif français
Dès le 26 juillet la France accueillera les Jeux Olympiques et Para-
lympiques 2024. L’organisation de cet incroyable événement qui 
fait rayonner notre pays partout dans le monde soulève beaucoup 
d’interrogations. Zones de circulation restreintes et reconnaissance 
faciale, augmentation des prix des transports, conditions de travail 
et rémunération de ceux qui font vivre les jeux, étudiants et loca-
taires expulsés de leurs habitations : derrière la médiatisation, se 
cache une accessibilité des jeux à deux vitesses. En ce qui concerne 
l’avenir des infrastructures d’accueil et sportives, l’exemple des JO 
de Londres est criant. Douze ans après, il ne reste plus grand-chose 
des quartiers populaires qui avaient laissés la place au village olym-
pique. Seulement 30% des logements reconstruits ont été rendus 
accessibles aux populations d’origines, ce qui laisse songeur sur le 
devenir des infrastructures dionysiennes.

Au Kremlin-Bicêtre, nous sommes attachés à valoriser la spécificité 
française du sport qui a toujours su explorer la dimension éducative 
et sociale de l’activité physique. Le crédo du « sport pour tous » 
n’est pas qu’une image. Il existe à travers notre tissu associatif, nos 
équipements, agents et services publics qui ont formé tant de spor-
tifs de haut niveau dont nous sommes fiers. Ici, continuons à faire 
vivre cette vision du sport, singulière et populaire.

Les élus PCF, apparentés et Tous Citoyens

Ensemble changeons le KB
Un sentiment  
d’insécurité

Les habitants constatent la dégradation de la situation et font état de 
leur incompréhension face à une insécurité croissante :
- Des vendeurs de contrebande nombreux sur tout le territoire
- L’enracinement de points de deal, des bandes de jeunes adultes qui 
traînent et génèrent des nuisances
- Des harcèlements de rue
- La présence accrue d’une petite délinquance sur l’espace public en-
combré et sale,
- Un code de la route non respecté
- L’absence de pistes cyclables sécurisées
- Un stationnement sauvage non sanctionné, en double file devant les 
boucheries et les kebabs
- Des rodéos urbains
- Le non-respect des feux tricolores, des lignes blanches et des limi-
tations de vitesse
- Des deux-roues motorisés, des encombrants et des poubelles de 
commerçants indélicats sur les trottoirs
Ces incivilités augmentent chaque jour par l’inaction locale. Les pre-
mières victimes de ces conflits sont les Kremlinois. La police muni-
cipale souffre de moyens matériels et humains insuffisants depuis 
son démantèlement en début de mandat. Plus effrayant, elle met en 
danger le peu d’agents assermentés surchargés de travail. Le sursaut 
n’est pas au rendez-vous. Nous considérons que l’on ne peut pas tout 
attendre de l’État. La ville doit assumer son rôle en matière de sécurité, 
elle doit être une priorité municipale.
Elle est un droit pour tous et une liberté fondamentale.

L.Zinciroglu-N.Chiboub-JP.Ruggieri-L.Couto-L.El Krete

Les tribunes publiées 
par les groupes 

politiques du Conseil 
municipal engagent la 

seule responsabilité de 
leurs auteurs.

Élus socialistes
Réveiller l’Europe !
Au-delà de nécessité d’aller donner sa voix en fa-

veur d’une orientation résolument démocratique, le vote aux Eu-
ropéennes représente l’expression d’une résistance face à la mon-
tée du racisme et du nationalisme. En votant pour la liste Réveiller 
l’Europe de Place publique et du Parti socialiste, vous dites non à 
l’extrême droite, véhicule de cette idéologie mortifère qui s’attaque 
aux fondements démocratiques et républicains. Vous dites oui aux 
forces de progrès social, écologique, humaniste et solidaire. Et vous 
sanctionnez ce gouvernement, incapable, depuis sept ans, de re-
donner espoir aux français les plus en difficulté. Semaines après se-
maines, Raphaël Glucksmann, ses colistiers, les militants et sympa-
thisants du PS ont démontré que le duel entre l’extrême-droite et 
le parti du gouvernement n’était pas une fatalité. Ils ont convaincu 
une large majorité des électeurs de gauche, mais aussi des répu-
blicains du centre et des déçus du macronisme : Réveiller l’Europe 
est la première liste de gauche en mesure de construire une digue 
solide et durable contre la montée des radicalismes extrémistes et 
de lutter contre un libéralisme inique et égoïste. Il faut transformer 
l’essai qui rassurera toute l’Europe : la gauche réaliste est de retour 
en France ! En votant et en faisant voter massivement, nous sorti-
rons du cauchemar et rebâtirons ensemble une société plus juste et 
généreuse. Le 9 juin, votons pour la liste Réveiller l’Europe !

Les élus du groupe PS

Kremlin-Bicêtre en avant, 
radical et écologiste
Les caisses de la ville 

sont-elles vides ?
Le 14 décembre dernier, le conseil municipal attribuait au personnel 
de la ville la prime de pouvoir d’achat exceptionnelle instituée par 
le gouvernement. Cette décision faisait suite à mon interpellation 
sous forme de question orale lors de la séance du 23 novembre pré-
cédent.
La délibération prévoit le versement, avant le 30 juin, d’une prime 
allant de 300 € (pour les rémunérations les plus élevées) à 800 € 
(pour les plus faibles), conformément au barème décrété par le 
gouvernement. A ce jour, la prime n’a toujours pas été versée. 
Certes, il n’y a formellement aucun retard, mais il est très inquié-
tant que ce « coup de pouce » au pouvoir d’achat de nos fonction-
naires ne soit pas encore sur leur bulletin de paie.
C’est selon nous un signe supplémentaire de l’impasse financière 
dans laquelle la majorité a placé la ville, car si la trésorerie ne faisait 
pas défaut, les agents auraient pu bénéficier depuis longtemps de
cette prime instituée en octobre 2023.
Alors que le maire vient de décider unilatéralement de transférer 
les associations à l’ECAM dans des locaux inadaptés pour faire en 
urgence 200.000 € d’économies, il est plus que légitime de s’in-
terroger sur la capacité de la majorité à « tenir les cordons de la 
bourse ».
Les annonces gouvernementales pour le budget 2025, menaçant 
les collectivités locales de baisse de leurs dotations, nous font 
craindre le pire pour les finances kremlinoises.

Jean-François Banbuck

La tribune du  
« Groupe écologiste et citoyen du Kremlin-Bicêtre »  

ne nous est pas parvenue.
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